

À Verniolle, les élèves plantent des arbres fruitiers avec en toile de fond, un projet de parc solaire coopératif



essentiel •

La municipalité de Verniolle en Ariège, en partenariat avec Atout fruit, Soleil du Midi et Enercoop- Midi-Pyrénées a proposé aux élèves de l'école élémentaire de participer à la plantation d'arbres fruitiers sur le terrain derrière la cantine, avec en toile de fond la proposition de mener à terme un projet photovoltaïque.

Mardi dernier une grande agitation régnait derrière la cantine. Les enfants de l'école avaient rejoint des élus et employés de la commune accompagnés de Solène Callarec, coordinatrice du conservatoire fruitier et animatrice de l'association « Atout fruit ». Il y avait également des représentants des porteurs du

projet photovoltaïque prévu sur le site de l'ancienne décharge (Enercoop-Midi Pyrénées et Soleil du Midi) qui soutiennent les élus dans cette opération.

Madame le maire, Annie Bouby, a expliqué qu'ils étaient là pour concrétiser le souhait de « Soleil du Midi » de planter des arbres fruitiers sur le site du futur parc photovoltaïque. Récolter des fruits sur une ancienne décharge, l'image n'est pas extraordinaire! En revanche, enrichir l'espace arboré proche des écoles avec des arbres fruitier permet d'impliquer les écoliers, « vous pourrez suivre le développement de ces arbres, les entretenir, récolter les fruits ». Alex Vincent de « Soleil du midi » ajoutait que lorsque le chantier photovoltaïque entrera dans sa phase concrète ils pourront le visiter.

Loic Blanc d'Enercoop-Midi Pyrénées précisait en aparté qu'il y aurait d'abord au cours du 1er trimestre 2024 des réunions publiques, et que ces arbres comme les panneaux photovoltaïques auraient une vie de 30 ans. 30 années pendant lesquelles les collectivités locales devraient bénéficier d'électricité à un prix « raisonnable ». En effet, l'électricité produite par le parc solaire coopératif sera partagée localement sous la forme d'une opération d'autoconsommation collective. Le projet est lancé...

Solène Callarec a présenté son association et surtout échangé avec les enfants sur la façon dont on devait planter les arbres fruitiers, avec un petit jeu de questions- réponses ils ont découvert ce qu'ils allaient planter, que le plaqueminier était l'arbre qui produisait les kakis, que la vigne était une liane... Ils sont ensuite passés aux travaux pratiques par petits groupes, accompagnés de 2 adultes, malgré la météo incertaine les enfants ont praliné les racines, planté les piquets, bouché les trous à la main avec un enthousiasme qui a étonné les adultes. L'après-midi s'est clôturé autour d'un bon gouter.